

## 平成28年度総合専門部活動報告書

今年度で11回目となる総合学科発表交流会を、下記の要領で実施した。

- 1 日 時 平成28年10月28日（金）10時45分～14時50分
- 2 場 所 山形県青年の家 大研修室（天童市小路）
- 3 目 的
  - (1) 県内総合学科高等学校（8校）に学ぶ生徒の情報交流の場を設け、各校の活動紹介や学習成果発表を通して、総合学科の活性化を図る。
  - (2) 生徒のグループ実践活動を通して、コミュニケーション能力、プレゼンテーション能力の向上を図る。
- 4 参加者 天童高校、北村山高校、庄内総合高校、鶴岡中央高校、高畠高校、左沢高校、荒砥高校、遊佐高校の生徒24名並びに県教育委員会指導主事、部長及び各校担当教員8名、山形県レクリエーション協会講師1名

### 5 次 第

- (1) 開 会
- (2) 県総合部会長挨拶
- (3) 県教育委員会挨拶
- (4) 研修会（アイスブレイキング）
- (5) 各校発表
- (6) 交流会
- (7) 講 評
- (8) 閉 会

各校発表テーマ	
天 童	専門性の強い総合学科を目指して
北村山	北村山高校の学校生活
鶴岡中央	鶴岡中央高等学校総合学科の取り組みについて
庄内総合	庄内総合高校の紹介
高 畠	ふるさとのCMづくり
左 沢	左沢高校の紹介
荒 砥	荒砥高校学校紹介
遊 佐	デュアル実践について

県内の総合学科高校8校から各校3名ずつ代表生徒が集まり、各校の特色や取り組み、学習成果などの発表会を実施した。午前は初対面の生徒同士の交流が活発になるよう、山形県レクリエーション協会より講師を招聘しアイスブレイキング活動を行った。最初は表情が硬かった生徒たちもしだいに表情が豊かになり、初対面の緊張をほぐしコミュニケーションを取りやすい雰囲気作りに効果的であった。

午後からはプレゼンテーションソフトを使った各校の発表会を行った。自校の系列の説明や特色ある授業の紹介、ボランティア活動への取り組み、体育祭や学校祭などの学校行事を紹介したものなどが写真や動画を使ってわかりやすくまとめて発表されていた。発表会の後には、4人が1つのグループになっての交流会を行い、互いの発表で紹介された授業・学校行事・生徒会活動などについて、質問したりより詳しく内容を聞きあう

など活発な情報交換が行われていた。

発表交流会を終えた生徒の感想には、「自分の高校にはない系列や学校独自の科目や活動があって楽しそうだ」「他の学校の生徒と交流することで、自分の学校の課題や、もっと伸ばしていきたいところが見つかった」など、他校の総合学科との違いや良さを知り、自校をより良い学校にしていきたいという意欲的な感想が多く書かれていた。この会が今後の各校の活性化につながる活動に生かしてくれることに期待したい。

